

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

El gobierno Negrin traerá la guerra al campo rojo.....	2.ª
Los anarquistas se atrincheran en Pulgarcá.....	2.ª
Las entrevistas de Litvinoff en París con el Gobierno Blum.....	7.ª
La embajada del Perú en Madrid, asaltada y saqueada.....	7.ª
La presentación al Fuhrer-Canciller, del nuevo embajador inglés.....	3.ª

Año II

Jueves 20 de Mayo de 1937

Núm. 261

Continúa el invicto avance hacia Bilbao

Desaparece en Barcelona el secretario de las Juventudes revolucionarias

Salió del domicilio de la C. N. T., careciéndose de noticias sobre su paradero

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» comenta la desaparición de Alfredo Martínez, secretario de la Juventud revolucionaria, y escribe:

«Como secuela de la lucha que ha ensangrentado las calles de Barcelona, se han producido una serie de hechos misteriosos que han sido denunciados desde estas columnas.

«Hoy tenemos que agregar a la lista la desaparición del camarada Alfredo Martínez, secretario del Frente de las Juventudes revolucionarias y militantes de las Juventudes libertarias de Cataluña.

«El jueves pasado, dicho compañero, considerando que la absurda lucha fratricida había terminado, decidió abandonar su puesto del Comité regional, dirigiéndose a descansar a su domicilio. Desde las diez de la noche del pasado jueves—hora aproximadamente que salió del domicilio de la C. N. T.—F. A. I.—hasta la fecha,

no se ha sabido nada de él, ni de la suerte que haya podido correr. Todas las gestiones realizadas por los camaradas del Comité regional de Juventudes libertarias han resultado baldías; el camarada Alfredo Martínez, no apareció por ninguna parte.

«Ante la posibilidad de que haya sido detenido, nuestros compañeros se han apresurado a hacer toda clase de gestiones cerca de los Centros oficiales, siendo infructuosos todos sus esfuerzos.

«Nos apresuramos a denunciar este hecho ante la opinión pública para que esté al corriente de la desaparición de nuestro camarada y de las circunstancias misteriosas que la rodean, al mismo tiempo que estimulamos el celo de las autoridades para que pongan de su parte todo lo que sea necesario para el esclarecimiento de tan oscuro suceso, pues tememos por la suerte que haya podido correr el compañero Alfredo Martínez».

Entrevista en París de Blum y Delbos con Litvinoff, para estrechar los lazos entre Francia y Rusia

San Sebastián.—Comunican de París que Blum y De bos se entrevistaron ayer por la tarde en la capital francesa con el comisario soviético de Negocios Extranjeros Litvinoff, al regresar este último de Londres, donde asistió a las fiestas de la coronación de Jorge VI.

Después de esta entrevista, se ha entregado a la Prensa una nota oficiosa que pone de relieve las maniobras del judío Leon Blum y de Litvinoff.

Se declara oficialmente en dicha nota que se han estrechado los lazos de unión ya existentes entre Francia y la Unión Soviética.

Bolivia desmiente que vaya a proporcionar armas a los rojos

Berlín.—La Legación de Bolivia en Berlín desmiente enérgicamente los rumores según los cuales el Gobierno de Bolivia tiene intención de entregar armas a los bolchevistas de Valencia.

Ayer se ocuparon Gondramendi, Elordi, la ermita de Santa Marina, Macoa, Belago, Añora, María de Meñacabarrena, Andramaría de Breaca y Bideache

En el frente de Asturias se encuentran numerosos muertos y armamentos abandonados por los rojos

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 19 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Ligeros tiroteos y cañoneos.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado el avance de nuestras fuerzas que, después de vencer la resistencia del enemigo, causándole gran número de muertos, han ocupado Gondramendi, Elordi, la ermita de Santa Marina, Macoa, Belago, Añora, María de Meñacabarrena, Andromaria de Breaca y Bideache. Se han cogido al enemigo más de cien prisioneros y mucho armamento y material. Se han presentado 30 milicianos con armamento y 40 familias.

Frente de Santander.—En un reconocimiento efectuado en el terreno del sector de Bricia, en el que ejerció presión el enemigo hace ya varios días, se han encontrado dieciséis muertos, fusiles mejicanos, mosquetones y muchos cartuchos de fusil. En este frente siguen presentándose milicianos y paisanos con bastantes cabezas de ganado.

Frente de Asturias.—Sin novedad, habiéndose presentado seis milicianos, cuatro de ellos con armamento.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedades dignas de mención.

Frentes de Madrid.—Algunos tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

Salamanca, 19 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Navíos ingleses y franceses que realizan el envío de armas a Bilbao

Se encuentran en San Juan de Luz con el pretexto de la evacuación

Salen de Gibraltar los refugiados rojos

Bayona.—En aguas de San Juan de Luz se encuentra un acorazado inglés y en la rada de dicho puerto hay tres torpederos británicos y un aviso francés.

Todos estos buques son los que, pretextando ayudar a la evacuación, escoltan a los navíos que conducen armas y víveres a Bilbao. En uno de los torpederos viaja el cónsul de Inglaterra en Madrid y el presidente de la Cruz Roja internacional de Ginebra.

Los refugiados rojos en Gibraltar

Londres.—Con arreglo a las disposiciones del Gobierno británico, hoy han salido de Gibraltar los españoles rojos residentes en dicha plaza. El número de refugiados ascendía a 400 y todos han sido embarcados en un transporte inglés que los llevará a Valencia.

Actividad de la Aviación en el frente de Aravaca

Avila.—En la mañana de ayer gran número de aparatos de bombardeo, acompañados de sus escuadrillas de caza, verificaron vuelos de reconocimiento y bombardeo en el sector de Aravaca. Los reductos marxistas fueron duramente castigados, quedando algunos completamente deshechos.

En los restantes sectores del frente madrileño sólo ha habido fuego de ametralladora y fusil, que en algunos momentos revistió alguna intensidad.

La U. G. T. acuerda apoyar al Gobierno

En la tarde de ayer se reunió en Madrid la Junta directiva de la U. G. T. para acordar qué era pertinente hacer en vista de la conducta de la C. N. T. y de Largo Caballero.

Después de larga discusión se acordó apoyar al Gobierno Negrín y vigilar atentamente la cuestión social, pues la F. A. I., a pesar de haber quedado fuera del Gabinete, prospera de día en día.

La unión proletaria es un mito y las diversas organizaciones han desencadenado una guerra a muerte.

La rebeldía anarquista se encuentra latente en todo el territorio rojo y se temen nuevos levantamientos cenetistas.

La brigada «Amanecer» se dedica ahora a detener y saquear a comerciantes e industriales

Madrid.—La antigua brigada del «Amanecer» que mandaba el coronel García Atadell, y que después de la fuga de su jefe parecía que había quedado inactiva, se dedica ahora a detener a comerciantes e industriales, a los que saquen, acusándolos de acaparadores de plata.

Las cantidades «confiscadas» las ingresan en un fondo que tienen los componentes de dicha Brigada para su exclusivo beneficio, aunque lo defiguran con el nombre de «Caja de Recuperación».

La primera nota oficiosa del Gobierno Negrín

San Sebastián.—Esta mañana el doctor Negrín facilitó a la Prensa valenciana una nota oficiosa, en la que dice, entre otras cosas, «que representando el nuevo Gobierno al verdadero pueblo español, aquél, como programa, no tiene más que uno: ganar la guerra y arrojar del territorio español a los facciosos».

Prosigue el avance en el sector de Amorebieta

Los rojos hablan minado el pueblo

Nuestros soldados extinguen los incendios

Salamanca.—Las tropas españolas llegaron frente a Amorebieta en la mañana del día 18. El Mando sabía que los marxistas tenían colocadas en el pueblo gran número de minas que pensaban hacer explotar después de la ocupación, valiéndose de cables eléctricos que llegaban hasta sus actuales posiciones. Las unidades recibieron orden de acampar en los alrededores de la ciudad, prohibiéndoles el acceso a ella; en vista de que en algunas casas de Amorebieta quedaban personas ansiando nuestra llegada y con grave peligro de ser asesinadas, se permitió la entrada a varias patrullas voluntarias que recogieron y trasladaron a nuestro campo a los pobres víctimas de la barbarie roja.

Más tarde han entrado en el pueblo algunos soldados más que se dedican a extinguir los incendios producidos por los rojos. Se suceden las explosiones, tanto de artefactos como de depósitos de municiones que abandonaron al huir.

Nuestras tropas siguen avanzando, habiendo rebasado Amorebieta y conquistado posiciones desde donde se divisa perfectamente la línea del Gallo.

Atentado en el edificio de la Generalidad contra Casanova.

San Sebastián.—El ex consejero de la Generalidad, Marín Esteve, ha hecho declaraciones a los representantes de la Prensa francesa, en las que ha dado a conocer un suceso inédito que revela la «buena armonía» existente entre los elementos de Cataluña.

Dice que al salir del despacho de Companys el ex presidente del Parlamento catalán, Juan Casanova, en uno de los pasillos fué objeto de un atentado.

Los agresores hicieron contra él una descarga cerrada, de la que salió ileso milagrosamente.

Casanova volvió al despacho del ex honorable llamándole traidor, criminal y carterista. Le agarró por el cuello con intención de estrangularle, librándose Companys gracias a la intervención de otras personas que acudieron a las voces y al escándalo.

El nuevo Gobierno de Valencia es un manejo inhábil de la masonería internacional. No pueden darnos sensación de moderados unos individuos que son autores o cómplices de diez meses de barbarie.

La derrota completa, absoluta, del marxismo es nuestra constante preocupación.

Nuestra fe en el Caudillo, es la fe que tenemos en España. Porque el Generalísimo es la encarnación de esta hora en que la Patria recobra todo el esplendor de su pasado glorioso

Ante el deseo separatista de la rendición de Bilbao

Un emisario de Prieto amenaza con fusilamientos

Con objeto de reforzar la posición de Prieto, de organizar la resistencia de Bilbao, cueste lo que cueste, frente a los numerosos partidarios de la rendición, llegó a Bilbao el director de «El Socialista», Julián Zugazagoitia, que pronunció un discurso.

En él descubre que la tesis de la rendición, no es sólo discrepancia entre nacionalistas y marxistas, sino que la tesis de la entrega de Bilbao es acogida por los amigos de Prieto. Y Zugazagoitia llegó a decir: Nuestro partido pone a sus afiliados en la disyuntiva de pasar a las trincheras o ponerse ante un pelotón de ejecución para los que no se den cuenta de las circunstancias en que se encuentra nuestra villa de Bilbao. Recordémosle que se trata de su vida, de la defensa de su tierra, de la de sus hermanos, y si esto no les basta para encuadrarse inmediatamente y marchar al frente, aunque nos repugne, si es necesario, aprendamos a a fusilar.

Esto es lo que ha dicho el emisario de Prieto. No nos queda más remedio que morir. La capital vizcaína encuéntrase en un caos. Muchos piden la rendición y Prieto anuncia fusilamientos. Mientras tanto, los más enérgicos siguen vociferando desde las trincheras, anunciando la destrucción de Bilbao y recordando que los rojos son maestros en el arte del robo y del incendio.

El judío Rosenberg escribe en la «Vanguardia»

Toulouse.—En uno de sus últimos números, el periódico «La Vanguardia» de Barcelona, publica un artículo del judío Rosenberg que fué embajador de Rusia cerca del Gobierno de Valencia, y que fracasó en sus intentos de sovietizar a la región catalana, primero, y a la valenciana después.

En ese artículo ataca violentamente a los anarquistas y trotskistas españoles y dice que ellos son los culpables de que todavía no haya ganado la guerra el Gobierno de la república española.

Se ve que Rosenberg no puede perdonar a los anarco-sindicalistas el grave pecado de no querer someterse al régimen soñado por Moscú, régimen que hubiera servido para exterminar a los anarquistas españoles como antes fueron exterminados los anarquistas rusos, por los comunistas soviéticos.

En su artículo Rosenberg entona una elegía a la suerte de la España roja, y explica la tragedia española como consecuencia de una intervención extranjera, lentamente preparada. Claro, ciertísimo, pero olvida dar el nombre de la gran responsable: Rusia.

Ataca la política de su intervención, que dice deja inerte al Gobierno de Valencia. Dice que dicho Gobierno dispone de importantes reservas de hombres, pero dichas tropas son extranjeras pues que «la no intervención impide al Gobierno utilizarlas».

Afirma que el Gobierno de Valencia defiende la República y la democracia y cree o dice creer en la conversión de los anarquistas a los principios democráticos.

Las Cortes, afirma, se reúnen exactamente en las fechas y durante los períodos prescritos en la Constitución. En efecto, se han reunido unas horas y la Constitución marca un mínimo de funcionamiento anual de cinco meses.

Es interesante la posición hipocrita del ruso. El país más antideocrático del mundo, el país de la lucha de clases, enternecido ante una democracia burguesa... Sería la más grande de las paradojas, sino fuese también la más vil de las falsas.

Huelga de obreros agrícolas franceses en Arles

París.—Se han declarado en huelga los obreros agrícolas de Arles, en el sur de Francia.

Ciento veintidós nuevos cristianos

Málaga.—Ayer mañana tuvo lugar en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen el emocionante acto de ser admitidos en el seno de Nuestra Santa Madre la Iglesia, recibiendo las regeneradoras aguas del Santo Bautismo, cincuenta y siete niños y sesenta y siete niñas, todos ellos nacidos en el populoso y típico barrio del Perchel durante la tiranía marxista.

Precisamente se celebró esta ceremonia en el día en que antiguamente se bautizaban los catecúmenos, o sea en la vigilia de Pentecostés.

La Iglesia se encontraba llena de fieles, dando comienzo la misa a las ocho, siendo oficiada por el reverendo señor cura párroco, don Antonio Palomo.

Terminado el Santo Sacrificio, el señor Palomo, en unión de los sacerdotes D. Horacio Campos y D. Celestino Lucio, procedieron al bautismo de los nuevos cristianos, que fueron apadrinados por señores y señoras de Acción Católica y de Falange Española Tradicionalista.

A la constante y fervorosa labor de las mencionadas señoritas, en unión del dignísimo párroco, se debe el hecho hermosísimo de esta obra cristiana de regeneración en el corazón del barrio más tachado de rojo en nuestra ciudad.

Los comunistas preparan una intensa campaña de difamación

Madrid.—Del 24 al 30 de mayo, emprenderán las juventudes comunistas, por todo el mundo, una intensa campaña en pro de la España roja.

Siguiendo la táctica marxista, recogerán fotografías con las salvajadas cometidas por los rojos, las exhibirán por todo el mundo y nos endosarán los hechos vandálicos a los nacionales.

Nada sin Italia. Nada sin Alemania

París.—La Agencia Havas ha comunicado a la Prensa la siguiente información:

«El viaje de los soberanos de Italia a Budapest tendrá una gran significación política, a pesar de su carácter puramente protocolario.

Así, el conde Ciano, ministro de Negocios Extranjeros, que les acompaña, va en compañía de una verdadera delegación diplomática.»

La misma Agencia dice que la consigna continúa siendo «Nada sin Italia, ni sin Alemania.»

El gobierno Negrín traerá la guerra al campo rojo

Los prisioneros hechos en el frente de Bilbao son conducidos a los campos de concentración

Vitoria.—Después de la conquista de Bizcargui por las tropas del General Mola, se ha realizado la conducción a los campos de concentración de los prisioneros hechos en estos días. Son tan numerosos, que pasan de los mil quinientos.

Vienen famélicos, descalzos, con las ropas hechas girones... La mayor parte muestra en sus rostros cierta satisfacción por haber caído cautivos de las tropas nacionales, ya que esto les pone a cubierto de los malos tratos de los dirigentes rusos y del hambre que dicen reina en la costa cantábrica, todavía en poder de los rojos.

La cantidad de armamentos tomada en estas operaciones es numerosa. Los fusiles y ametralladoras llenan varios camiones y las bombas de mano abastecerán al Ejército del General Mola para muchos días, por pródigos que se muestren en usarlas los soldados.

Un evadido del frente rojo aseguraba esta tarde que el procedimiento puseo en moda actualmente por los jefes rojos para conseguir que los milicianos no huyan en Madrid, o sea: les obligan a atacar de nuevo las posiciones que abandonan, enviándoles en vanguardia de las fuerzas atacantes y siendo muertos por la espalda aquellos que intentan el menor movimiento de huida.

La C. N. T. insulta a Largo

Valencia.—El gobierno de Negrín supone el triunfo de la tendencia prietista encaminada a internar un gabinete de disfraz moderado que permita seguir engañando a los demócratas sensibleros y demás melancólicos de la Europa decadente.

Con la dimisión de García Oliver y demás jefes anarquistas, el astuto Prieto ha logrado deshacerse de la C. N. T. Ahora le falta arrojar a los comunistas, y pronto lo conseguirá. Es curioso advertir que los socialistas forman parte sólo a título personal y no como representantes de la U. G. T.

La España roja ha tomado un cariz catastrófico, pues los extremistas no se resignan a quedar fuera del poder. Anoche mismo la radio C. N. T. publicaba la siguiente nota:

Los republicanos y socialistas de Prieto son unos traidores que quieren derribar la revolución, y, alargados en sus poltronas de retaguardia, destruir las reivindicaciones obreras. Pero su triunfo durará pocos días.

La solución de la crisis ha de tener repercusiones, pues la C. N. T. tiene divisiones luchando en los frentes de Aragón, Vizcaya y Asturias, y también posee gran cantidad de armas a pesar de las órdenes recientes sobre la recogida de las mismas.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Los asesinatos de la provincia de Málaga

Málaga.—Se ha formado una comisión encargada de hacer la estadística de los asesinatos cometidos en la capital y la provincia durante la dominación marxista.

Como dato curioso hay que registrar que, de 103 pueblos que tiene la provincia, sólo en 11 no se cometieron asesinatos. Estos pueblos son: Jimena de Libar, Tote, Benaharia, Benaoján, Canillas de Albaida, Montejaque, Ojén y Sillares.

De otros pueblos se llevan registradas las siguientes víctimas del marxismo: en Campillos, 44; Alfarate, 17; Almogía, 52; Alozaina, 25; Archidona, 31; Andales, 14; Benagalbón, 5; Benalauria, 1; Borge, 1; Burgo (El), 20; Cañete la Real, 29; Casarabonela, 10; Colmenar, 3; Cuevas de San Marcos, 2; Fuengirola, 28; Fuente Piedra, 2; Genalguacil, 3; Guaro, 7; Istán, 13; Iznate, 5; Macharaviaya, 3; Marbella, 20; Mijas, 4; Monda, 6; Oñas, 3; Parauta, 4; Perlana, 10; Riogordo, 8; Sierra Yegua, 26; Vaila de Abdalajis, 10; Villanueva de Algaidas, 4; Villanueva del Trabuco, 39; Yunquera, 32.

Es inminente una huelga en las minas inglesas

Londres.—Se nota cierta nerviosidad en los círculos políticos británicos ante el anuncio de huelga hecho por los sindicatos mineros. De llevarse a cabo el paro, éste afectará a más de 100 000 hombres.

Los anarquistas se atrincheran en Puigcerdá

Poseen cañones y ametralladoras

París.—Ante la feroz persecución de que son objeto, los anarquistas catalanes han decidido vender caras sus vidas. Un grupo de ellos ha constituido un sistema de fensivo en Puigcerdá en las proximidades de la frontera francesa. Allí piensan resistir a las hordas comunistas enviadas de Valencia con orden de exterminar a los anarquistas.

En el reducto fronterizo se han atrincherado unos doscientos hombres con algunas docenas de ametralladoras y un cañón.

Las bárbaras represiones decretadas por Pozas han impresionado a los milicianos de la C. N. T. que se niegan a entregar las armas por temor a ser exterminados en cuanto se les coja sin ellas.

Esta es la hermandad moscovita. Ayer fué el P. O. U. M., hoy la C. N. T., mañana será otra cualquier organización la que se vea perseguida y ametrallada por sus mismos compañeros.

Declaraciones de un oficial belga al regreso de España

París.—«Le Jour» publica las declaraciones de un oficial belga regresado de España, después de haber servido algunos meses en el Ejército bolchevique. Afirma que 300 franceses y belgas están encarcelados en Valencia por las autoridades rojas. El oficial hace un apelo para que les envíen auxilio.

Hungría reivindicará el derecho al rearme

Budapest.—Se anuncia que Hungría ingresará en el eje Roma-Berlín, acercándose a ambas naciones por pactos que están muy próximos a firmarse. Tomando como base la declaración de Alemania, Hungría reclamará ante Europa el derecho a armarse. Se cree que la notificación del rearme húngaro se hará durante la estancia de los reyes de Italia en Budapest y después de un discurso que en fecha próxima pronunciará el conde de Ciano.

Salen de Alemania barcos de guerra para ejercer el control en España

Wilhamshav.—Han aparejado hoy los acorazados «Deutschland» y «Admiral Scerer» y también la segunda flotilla de torpederos, saliendo con rumbo a las costas españolas donde sustituirán a los cruceros «Leipzig» y «Nuremberg» en el ejercicio del control naval en las zonas reservadas a Alemania.

Se refuerza el control político del Ejército soviético

Moscú.—Se ha hecho público un decreto del Gobierno dictando medidas para aumentar el control político del Ejército rojo. En cada distrito militar es creado un Consejo superior que representará al poder supremo y estará compuesto de un general jefe y dos oficiales ayudantes. El Consejo vigilará la educación militar y política de los soldados y la conducta de los oficiales, así como su adhesión al régimen bolchevique.

¿Para quién será ese tren especial?

Parece que tendrá lugar una entrevista Hitler-Mussolini durante las fiestas de Pentecostés

París.—Las autoridades austriacas fueron avisadas ayer de que un tren oficial alemán, compuesto de cinco vagones-salón, atravesará Innsbrück con dirección a Venecia, y que volverá a pasar por la capital del Tirolo.

Se añadía que ese tren debía transportar una alta personalidad alemana, pero no se ha podido obtener ningún dato preciso sobre la identidad del viajero.

Conocido esto, han corrido inmediatamente rumores sensacionales de un encuentro Hitler-Mussolini.

Según unos, el viajero misterioso sería el Führer, camino de Venecia, para allí entrevistarse con el Duce.

Según los otros, es el general Goering el que iría a la ciudad de los Dux, de donde acompañaría a Mussolini a Barchiesgaden, en donde la entrevista entre los dos dictadores tendría lugar.

En Roma se afirma mientras tanto categóricamente que ese tren oficial alemán no tiene ninguna relación con el proyecto de encuentro Hitler-Mussolini, para lo cual ninguna fecha ha sido todavía fijada.

EXTRANJERO

La presentación al Führer-Canciller del nuevo embajador inglés

La ancianidad plácida y sencilla del general Pershing

Una casa aislada, pájaros, flores... y que no le hablen de la Gran Guerra

Lincoln.—En Nebraska (Lincoln), en una pequeña aldea de los Estados Unidos que lleva por nombre el del gran patriota Abraham Lincoln, que es el lugar de menos accidentes de veinte años a la fecha, reside actualmente el célebre general en jefe de las tropas americanas durante la Gran Guerra, John Joseph Pershing.

El caserío de este gran jefe es de una simplicidad encantadora. La vivienda está envuelta en plantas trepadoras, que dan a la casita blanca el aspecto singular de un extraño museo campestre, provisto de gloriosos trofeos de la Gran Guerra.

Pero el general, vestido de blanco, ya no quiere saber nada de la Gran Guerra y todos sus afanes son dedicados a una colección de pajaritos menos ofensivos que los hombres. El general vive poco menos que aislado del mundo, sin leer periódicos y apenas si se entera de lo que pasa en los distintos países que por las noticias que recibe por radio.

A los 73 años, la mejor ocupación, dice, es vivir en el campo, preocupándose únicamente de estos animalitos. Mi mejor amigo es mi perro favorito y así paso los días dichoso como nunca, sin acordarme para nada de los trágicos momentos de la Gran Guerra.

Excavaciones en Indochina

Han sido encontradas osamentas de saurios gigantes

París.—A consecuencia de las excavaciones geológicas que se efectúan para el descubrimiento de pozos de petróleo en la región de Bas Laos, Indochina, el señor Hoffet, del servicio geológico de esta colonia, ha encontrado osamentas casi enteras de saurios gigantes del período cretáceo. Estos monstruos, que se asemejan al diplodocus y al ignanodon, son de gran valor para determinar la antigüedad de los terrenos en esta región de Indochina.

GRANDE ALMACEN
PEDRO ROLDAN
Plaza de San 3
SEVILLA



FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.
Especialidad en callos y asaduras (Se sirve a domicilio)
Pase Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.423

Si el "Hindenburg" hubiese tenido gas helio, no hubiera tenido tales proporciones la catástrofe

Se confirma la buena disposición de Norteamérica para su exportación

Berlín.—Mientras que en Lakehurst tienen lugar las primeras investigaciones sobre la catástrofe del «Hindenburg», en la prensa alemana se ve con satisfacción que la opinión pública y las autoridades en los Estados Unidos desean que se den facilidades para la exportación del helio. La promesa hecha por el comandante Rosendahl a su amigo el capitán Lehman en su lecho de muerte de que él luchará para conseguir facilidades en la exportación del helio, ha encontrado rápidamente un eco considerable. En los Estados Unidos se llega a algo más, a decir que sin duda Alemania hubiera hecho uso del helio si le hubiesen dado facilidades para procurarse este gas, que como se sabe es incombustible, lo que no es el hidrógeno.

Con respecto a estas manifestaciones de la opinión pública, los representantes de la Marina norteamericana dicen que no se puede declarar libre la exportación de helio mientras que no se sepa las cantidades fijas de reserva en los Estados Unidos. El Departamento Aeronáutico del Ministerio de la Marina estadounidense cree que los Estados Unidos podrían fabricar durante sesenta años 750.000 metros cúbicos de helio anualmente. Evidentemente; esta producción anual no se podría consumir ni con mucho. En 1922, la Marina de guerra norteamericana consumió sólo 200.000 metros cúbicos. Después de suspenderse los dirigibles de la Marina, el consumo se ha re-

ducido considerablemente, limitándose por esta razón la fabricación del gas, porque su almacenaje resultaba muy costoso. En la práctica, se podría proveer con helio durante cien años a 100 «Hindenburgs» con el helio que producen los Estados Unidos.

Además de los Estados Unidos, el Canadá posee también considerables yacimientos de helio, que pueden rendir anualmente unos 300.000 metros cúbicos. En el año 1932 se han descubierto, en la isla de Trinidad, importantes yacimientos de helio. Además, el sabio francés Dr. Charmont, ha asegurado que desde el Mediterráneo hasta los Vosgos, existe un cinturón de helio. La confirmación de esta teoría parece haberla dado la presencia de importantes cantidades cerca de Tolón, así como las pequeñas cantidades encontradas en Rüsselsheim cerca de Frankfurt. Los gastos de extracción en ambos casos serían muy elevados, por lo que hasta el presente no se ha comenzado la explotación.

La opinión pública, puesta en acción por la cuestión del helio, ha sido un poderoso auxilio para todos los que se han esforzado en conseguir de los centros correspondientes la libre exportación. Esto está reforzado por la opinión de todos los peritos que han de clarado que la desgracia del «Hindenburg», cualquiera que sea la causa, de ninguna manera hubiera adquirido tales proporciones si el dirigible hubiera estado lleno de gas incombustible como el helio.

En los discursos se hizo ver la necesidad de restablecer la armonía

Existe buena impresión de este cambio de discursos

Berlín.—El tono y el contenido de los discursos cambiados entre el Führer-Canciller y el nuevo embajador inglés, Mr. Neville Henderson, con motivo de la presentación de sus credenciales, se les presta en los círculos políticos alemanes una especial importancia. Con respecto a las discusiones polémicas de Prensa, en parte graves, de estos últimos tiempos, entre Londres y Berlín, se ha hecho resaltar la seriedad de los dos discursos, en los que se dejan ver la necesidad de hacer todo lo posible para el restablecimiento de la armonía. Merece señalarse los argumentos con los que, tanto el Führer Canciller como el embajador, fundaron sus razones para el restablecimiento de las buenas relaciones anglo-germanas. Se hizo notar el parentesco de raza entre Inglaterra y Alemania, y también que no hay problema alguno entre ambas que no se pueda solucionar en pacífica colaboración y con recíproca buena voluntad. Esto último en su forma recuerda declaraciones anteriores alemanas sobre las relaciones franco-germanas, y en las que se decía igualmente que no había ningún problema que no se pueda resolver con buena voluntad.

La Prensa alemana considera este cambio de discursos expresando deseos de paz, como un buen comienzo de la labor del nue-

vo embajador inglés, pero, teniendo en cuenta anteriores experiencias, se considera en el deber de no emitir juicio alguno sobre si comenzará una nueva época en las relaciones anglo-germanas con la llegada a Berlín del nuevo embajador. Se espera, para enjuiciar, que hechos reales sigan a las declaraciones de buena voluntad.

Lo que Alemania espera en primer lugar y con mayor urgencia, es el mejoramiento de las relaciones entre Londres y Berlín, que no marchan normalmente. Al mismo tiempo que la Prensa alemana publica los dos discursos citados, hay también informaciones comparando las noticias de «News Chronicle» y del «Daily Herald» sobre supuestos acontecimientos dentro del marco de la guerra civil española, con la realidad de los hechos, según se deducen de informaciones oficiales de militares ingleses, y que prueban la falta de verdad de estas noticias de Prensa y también la inconsistencia de los reproches levantados contra Alemania e Italia. En Alemania se está convencido de que todos los esfuerzos para mejorar las relaciones anglo-germanas serán infructuosas, si no se consigue poner dique eficaz a informaciones destinadas a la opinión pública faltas de verdad y que son verdadero veneno de las buenas relaciones entre los pueblos.—O. R.

Ha muerto el as de la aviación suiza

Berna.—El as de la aviación suiza, Walter Mithorzer, ha muerto en un accidente alpino, en unión de otros dos turistas vieneses.

Al ascender el macizo del Hochschwarse rompió la cuerda que unía a los tres alpinistas y cayeron en un precipicio.

El aviador Merrill se lleva a América el film de la coronación

Londres.—El aviador norteamericano Dick Merrill, que vino a Londres para llevar la película de la coronación, en su vuelo de regreso a los Estados Unidos, ha salido para Norteamérica desde el aeródromo inglés de Southport. Según el último mensaje se encontraba a sólo 1.000 kilómetros de Terranova.

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTALES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 a 150
--- TOLEDO ---

Manufacturas de corcho
"Armstrong,, (S. A.)
Fabricantes y Exportadores de corchos de todas clases
AVENIDA DE MIRAFLORES, 34 - TELÉFONO 22820 - APARTADO 51
SEVILLA

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA
Santanach y Rubio
Despacho: Pí y MARGALL, 14
Depósito: ESTRELLA, 2
SEVILLA

Vinos y Coñacs José Pemartín
PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA
¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA
Guilliet Hijos y C.ª (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES
Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5
TELÉFONO 23090

Miguel Sánchez
Murillo, 7
Correas, y Polainas
Tubos y Leguis para el Ejército y Milicias
FABRICA DE ARTICULOS DE VIAJE
SEVILLA



MARINO DOMÍNGUEZ
Tejidos y Géneros de Punto
Comercio, 21.—TOLDEO
Viuda de Juan Gallano
MADERAS-MOSAICOS-MATERIALES DE CONSTRUCCION
OFICINA:
Cuesta de Pajaritos, 9.—TOLEDO

VALDESPINO



JEREZ

La vida en Toledo | Toledo tributó ayer al heroico general Yagüe una espontánea y calurosa manifestación de entusiasmo

Sección Religiosa

DIA 20

SANTORAL.— Santos Bernardino de Sena; Basila, virgen; Baudelio, Aquila, Alejandro, Agterio, Talateo, mártires; Teodoro, Anastasio, Austregisilo, obispos; Plautilla.

Santa Misa.— Color rojo. Misa propia del jueves infra-octava de Pentecostés. Oraciones: 1.ª, la del día; 2.ª, de San Bernardino de Sena; 3.ª por la paz. Credo. Prefacio de Pentecostés.

San Bernardino de Sena.— Nació en Massa-Carrara (Italia), en septiembre del 1380.

Sacerdote y vicario general de la observancia, comenzó a predicar con un celo ardiente en las más célebres ciudades de la Italia Central. Sena Perusia, Florencia todavía conservan vivo el recuerdo de este Santo Franciscano, que en períodos de rencillas civiles y disolución de costumbres, clamó desde el púlpito contra el vicio y condujo al camino del Evangelio a los cristianos extraviados.

Murió en Agila el 20 de mayo de 1444.

EL ALCAZAR

TARIFA DE SUSCRIPCION

Mes. 3,00 ptas.
Trimestre. 9,00 "
Semestre. 17,00 "
Año. 33,00 "

PAGOS ADELANTADOS

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61

TOLEDO

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

PARA LEVADURA
Y PAN DE VIENA Julio Conde

Especialidad en bollos y roscas

Bajada Colegio Infantes, 9

Teléfono 1267 - TOLEDO

Fábrica de jabones

DE

Vda. de José Costas González

TELEFONO 23.252

Escoberos, 8 y Becquer 11 y 11ª

SEVILLA

La Legión honra a sus muertos

Hoy, a las diez y media, en la Catedral, misa por los caídos de la octava bandera

Hoy miércoles, a las diez y media de la mañana, y ante el altar del Cristo de la Vega—actualmente en la Catedral—, se celebrará una misa en sufragio de los héroes de la octava bandera del Tercio caídos en campaña.

La octava bandera legionaria, formada en Toledo y nutrida con gran número de hijos de nuestra ciudad, quiere honrar a sus muertos, que son también los nuestros. Desde los campos del Tajo a los del Jarama, los legionarios, nuestros legionarios, han regado con su sangre generosa y ardiente el

camino triunfal de nuestra conquista.

Los hermanos de los caídos se postrarán ante Dios para implorar por sus almas. Esperamos que el pueblo toledano acuda en masa para unir sus oraciones a los caballeros de la octava bandera y honrar a los que dieron su vida por la Patria en esta santa Cruzada.

Importante circular de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Habiéndose publicado en el «Boletín Oficial del Estado» la Orden de 8 de mayo actual desarrollando los preceptos contenidos en el Decreto núm. 264 de fecha primero anterior, y determinándose en el artículo 17 de la Orden citada que todos los propietarios, usufructuarios o perceptores de rentas de la propiedad urbana están obligados a presentar en la Cámara de la circunscripción en que la finca radica, directamente o por medio de los representantes locales de aquella, declaración jurada en que figure el emplazamiento de la finca, pisos de que consta y alquiler que satisface cada uno mensualmente, producto bruto, renta líquida y gastos por suministro de agua y luz, se requiere por la presente a todos los propietarios, usufructuarios o perceptores de rentas comprendidos en la Orden citada, que dentro de los cinco días siguientes al de la publicación de esta Circular en el «Boletín Oficial» de la provincia y periódicos locales, se sirvan pasar los de la capital por las oficinas de la Cámara, Plata, 20, durante las horas de oficina, a fin de llenar las declaraciones pertinentes, donde se facilitarán los impresos necesarios a tal fin, y los de los pueblos, en el mismo plazo, a contar de la constitución de la representación de las Cámaras en los mismos.

Se advierte a todos los afectados por la Circular, que la falsedad en cualquiera de los datos de la declaración jurada, se estimarán como constitutiva de un delito de estafa, sancionado con la pena superior en grado a la que le fuere aplicable conforme a la cuantía de la suma defraudada por la falsedad de la declaración, a tenor de lo dispuesto en el artículo 9.º del Decreto al principio indicado, y aquellos que no las presenten, una vez transcurrido el plazo concedido, se les impondrán las sanciones correspondientes por el excelentísimo señor gobernador civil, sin perjuicio de la responsabilidad en que incurran por auxilio a la rebelión.

Toledo 17 de mayo de 1937.—El presidente, *Angel Cantos*.—El secretario, *Luis Montemayor Mateo*.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 19 de mayo de 1937:

Don Isidoro Lobato García, don Francisco Navas Vegas y don Nicolás Vidales González.

Toledo deseaba mostrar su admiración y su entusiasmo al ilustre general Yagüe, que personalmente ha dirigido algunas de las últimas operaciones en nuestro frente, y ayer tuvo ocasión de hacerlo con ocasión de la visita efectuada por el glorioso militar a esta ciudad.

Lo mismo a su llegada que a su partida, en Zocodover, el público, tan pronto como reconoció al general Yagüe, le hizo objeto de las más encendidas manifestaciones de entusiasmo, que, además del patriotismo y la admiración de los toledanos, reflejaban también su profunda gratitud por el acierto y la decisión con que el heroico general dirigió la brava y victoriosa acción de nuestras tropas contra los furiosos ataques de los rojos a Toledo.

El general Yagüe estuvo en todo momento atento al desarrollo de las operaciones, y no cuidó sólo el aspecto técnico de ellas, sino que, erguido sobre las lomas que rodean a Toledo, se preocupó del detalle y alentó con su ejemplo admirable y con su palabra sugestiva a las fuerzas nacionales combatientes, haciendo gala de su valor temerario tanto como de su pericia magnífica.

No olvidará esto nunca Toledo, como jamás olvidará tampoco el heroico comportamiento y el generoso sacrificio de nuestras tropas, y por eso se viene mostrando con éstas tan agradecido y entusiasta, como ayer se mostró con el general Yagüe—uno de los más grandes prestigios del Ejército nacional—en las pocas horas que nos honró con su visita.

Por el alma de Eusebio Lozoya, muerto en la defensa del Alcázar

El jueves y viernes, a las ocho de la mañana, en la iglesia de San Cipriano, y ante la imagen de Nuestra Señora de la Esperanza, tendrá lugar una misa en sufragio del alma de Eusebio Lozoya Mérida, guardia civil muerto en la defensa del Alcázar.

Cartelera

CINE IMPERIO: Hoy, a las 4,30 y 7 en punto, **AVES SIN RUMBO** (en español), por el famoso trío Irusta, Fugazot y Demare.

CINE MODERNO: Hoy, a las 4,30 y 7 de la tarde, *Silvia Sidney y Donald Cook*, en **SOLA CON SU AMOR** (en español).

EL SEÑOR Don Andrés Pita Ruiz

Alférez de la 8.ª Bandera de la Legión
Dió gloriosamente su vida por Dios y por España el día 11 de los corrientes en las posiciones del Sur del Tajo

D. E. P.

Los compañeros y soldados de esta Bandera

Ruegan una oración por su alma.

Las misas que se digan el día 20 de los corrientes, a las ocho y nueve de la mañana, en la iglesia de San Juan, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

COÑAC
CENTURIÓN



Palomino
y
Vergara



JEREZ

Galería de héroes

Un capellán de Requetés
propuesto para la Medalla
Militar

Ha sido propuesto para la concesión de la Medalla Militar, el capellán del tercio de requetés de Isabel la Católica, de Granada, don Eugenio Huri Fernández, por su actuación heroica y generosa durante toda la actuación de dicho tercio en el frente de Antequera y operaciones de Cerro Muriano, Vacar, Peñarroya, Ambendrán y Bujalance, hasta que en la toma de esta última plaza fué herido por la explosión de una bala de cañón que le fracturó la pierna derecha.

A pesar de tan grave herida negóse a ser evacuado, pues decía que había varios requetés gravemente heridos que necesitaban su asistencia espiritual y a pesar del intenso fuego continuó en vanguardia hasta que otro capellán fué a sustituirle.

La unión que gana la guerra es la unión que hará fecunda la paz. La unidad combativa del frente debe ser la unidad reconstructiva y creadora de la retaguardia.

La guerra en el frente de León

Nuestras tropas se apoderan de cuatro cañones y numerosísimo material

Dos batallones rojos, destrozados

León.—La actividad en este frente ha dado comienzo. Los rojos, aprovechando la densa niebla, iniciaron un ataque sobre nuestras posiciones, intentando apoderarse de algunas alturas que dominan la carretera de Lillo.

Pero no consiguieron su propósito. Nuestras fuerzas rechazaron brillantemente el ataque a las citadas posiciones; el enemigo no pudo resistir y huyó ante el brioso empuje de nuestros bravos muchachos que, saliendo de sus trincheras, persiguieron a los rojos, cogiéndoles cuatro cañones del quince y medio, una ametralladora, cuatro fusiles ametralladoras y enorme cantidad de municiones de todas clases. También se apoderaron de buen número de fusiles que los rojos abandonaron en su huida, tal vez porque les pesaba demasiado y nuestro empuje les imponía.

Dos intentos fueron los que llevaron a cabo los rojos; el primero empezó al oscurecer y terminó a las dos de la madrugada. El segundo comenzó a las seis de la mañana y terminó a las dos de la tarde, ante la imposibilidad de lograr ninguno de los objetivos.

Al ver frustrados sus propósitos

de conquistar las posiciones que el mando rojo había señalado, los bolcheviques intentaron un nuevo asalto, con tal degana, que se apreciaba en ellos el deseo de correr, apenas los tiros comenzase. Y así fué; nuestros soldados salieron de sus posiciones y les persiguieron, haciéndoles huir a la desesperada.

Puede decirse que el único ataque serio fué el primero. En él los rojos llegaron hasta nuestras alambradas. Nuestros soldados les dejaron acercarse sin hostilizarles y, cuando ya los tenían a escasos metros de sus posiciones, abrieron sobre ellos un mortífero fuego de ametralladora que materialmente los barrió. Dos batallones rojos quedaron totalmente deshechos; ante nuestras trincheras hay más de 150 cadáveres enemigos, señal evidente de su amplísimo desastre.

El día 31 se bautizará al príncipe de Nápoles

Roma.—(E. I. A. R.).—Después del regreso de los soberanos de Italia, de su viaje a Hungría, tendrá lugar la ceremonia del bautizo del príncipe de Nápoles, que tendrá efecto el 31 de mayo en la capilla Paolina.

Un juicio inglés sobre la Conferencia imperial

Londres.—El periódico «Jorskir Bost» escribe acerca de la Conferencia imperial: «El Imperio no se basa en una igualdad impuesta, y por consecuencia no es de esperar que sea imposible una colaboración pacífica entre los pueblos. El mensaje del Rey al Führer Canciller no podría ser concebido en los términos en que lo fué si se hubiera pensado que la política del Tercer Reich implica un inevitable conflicto con el Imperio británico.»

Alferez Pita y alferez Lanza,
héroes de la Legión

La ambición roja soñó con Toledo con delirios de cocainómano y afán criminal. Creyó llegar a pisar otra vez sus calles de leyenda—ahora leyenda de hace días, de historia de heroísmos de este año—y donde su aviación asesina y su artillería sembró la destrucción y la ruina en aquellos edificios hechos con los años y por los años, ondear luego—¡qué ilusión!—la bandera roja, el trapo del crimen, ya que ni el sagrado simbolismo que encierra el nombre de bandera merece eso que ellos izan.

Aquellas fueron las quimeras del general antiespañol. Contó sus numerosas brigadas internacionales, sus tanques, su material. Calculó la operación, los cañonazos, la aviación, la masa. Pero no calculó lo principal, lo primero, lo único que le iba a hacer fallar su ataque: que a Toledo la defendía la Legión. ¡La Legión!

La Legión era el alferez Lanza, el alferez Pita; dos corazones, dos españoles, dos patriotas, dos héroes de Toledo. Defendían a Toledo, como cuando en el Pingarrón, aquel monte ya famoso en esta guerra, esta misma octava bandera lo defendían de durísimos ataques aquellos otros dos oficiales, que, como toledanos, fueron dos grandes héroes, dos grandes nombres para España y la Legión, nuestros inolvidables Marcialo Cirujano y Emilio Alvarez de Lara.

Tú avanzaste, Andrés Pita, al frente de tu sección, cuando era algo más que fuego el fuego del enemigo. Sonreías al adelantar terreno, no porque no temías a lo que había de llegar después. Tu misión era reforzar una trinchera y atacar al tanque que intentaba llegar a ella. Ya cerca de la misma, un cañonazo del tanque cayó entre vosotros. Y al intentar seguir el alferez Pita, no pudo: tenía el vientre destrozado por la metralla. Pero eso, ¿fué obstáculo para mermar el valor, el coraje de nuestro oficial, nuestro Andrés? No hay tanques, no hay brigadas, no hay mil Miras que puedan contra heroísmos como el tuyo, Andrés. Herido de muerte, sujetándose la vida que se le iba por el boquete abierto en el vientre, aún tuvo corazón, aún tuvo sangre española, espíritu de legionario, para olvidar la muerte que le cercaba y alentar con voces a sus legionarios, ordenándoles seguir, llegar a la trinchera, reforzarla y rechazar luego al tanque aquel que de uno de sus disparos se nos llevó al alferez de la Legión, que moría poco después, mientras sus soldados, animados por aquel acto de heroísmo, salvaban la trinchera, salvaban a los que allí se sostenían y salvaban también a Toledo, que atrás miraba amante el empuje, el heroísmo y la muerte de uno de sus hijos.

También moriste así, Pepe Lanza. Yendo hacia adelante, sin temer a nada, cumpliendo como siempre supiste cumplir. Vosotros dos no habéis muerto jamás, ni para la Legión, ni menos para Toledo. No hace falta gritar, alzar la voz para que se sepa vuestro heroísmo, vuestro patriotismo. Nosotros, como a todos los que caéis así, quisiéramos haceros el mejor de los homenajes del mundo. Pero más homenaje, más gloria que aquí, os la habrá dado Dios, al decirnos que fuistéis a El al querer eliminar a sus enemigos.

Alferez Lanza y alferez Pita, héroes de Toledo, de la octava bandera de la Legión. Recordaros es recordar trozos de España, más páginas de Historia escrita con actos así como los vuestros. Nuestra bandera—la vuestra siempre—sabría haceros venganza y ofreceros gloria con la gloria que aún le queda por recoger.

Alferez Pita, alferez Lanza, todavía: ¡A vuestras órdenes! ¡Viva España! ¡Viva la Legión!

WALDO DE MIER
Legionario de la octava bandera

Amorebieta, rebasado dos kilómetros

La resistencia del enemigo no es muy tenaz

San Sebastián.—Las fuerzas nacionales que avanzan por la costa, han realizado durante el día de ayer un importante avance sobre la carretera en dirección a Mungía.

Otras fuerzas del Ejército nacional han rebasado el pueblo de Amorebieta en más de dos kilómetros, prosiguiendo su victorioso avance. La resistencia del enemigo no es muy tenaz.

El país donde más barato se vende el pan

La vida en Italia

París.—Resulta de un cálculo efectuado por «Paris Soir» que el precio del pan en Italia es el más barato de Europa, como también el coste de la vida indicado en Italia es el menos alto entre los grandes países europeos. El periódico parisino hace a continuación el cálculo del precio de un cesto de víveres en las principales ciudades europeas. El cesto contiene los siguientes géneros alimenticios: una docena de huevos del día, un kilo de azúcar, un kilo de arroz, uno de pasta, un kilo de carne, uno de pan y uno de café crudo. El coste total de estos géneros calculados en francos franceses es el siguiente para las varias grandes ciudades europeas: Copenhague, frs. 94; Oslo, frs. 87; Londres, frs. 86; Berlín, frs. 80; Zurich, frs. 79; Rotterdam, frs. 79; Bruselas, frs. 76; Viena, frs. 76; París, frs. 60; Budapest, frs. 59; Milán y Roma, frs. 56. El periódico, teniendo en cuenta estos cálculos, indica en consecuencia que en Italia los precios son inferiores a los de los grandes países de Europa, donde como se sabe las influencias políticas sovietizantes gravitan notablemente sobre la vida económica.

Huelga en el puerto de Burdeos

París.—El Sindicato de obreros de Transportes de Burdeos anuncia para hoy la huelga de los obreros del puerto.

Apostillas al Gobierno Prieto "el craso,"

¿Cómo recibirán los partidos obreros a la pandilla de Inda?

Las peripecias políticas que han conocido los rojos en estos días, no tenían otro objeto que el de despistarlos para que no se dieran cuenta de lo fraguado que, como ya dijimos, no era otra cosa sino un Gobierno de hegemonía absoluta de Prieto y con apariencias moderadas, organizado conforme a inspiraciones extrañas para dar motivo a que no faltan ciertas asistencias y colaboraciones, hoy más imprescindibles que nunca cuando en toda la zona roja se escucha el estertor de Bilbao.

Al frente del nuevo Gobierno figura el doctor Negrín, prietista epiléptico y casado con una rusa. Su conjunto es una mezcla detonante de comunistas, republicanos de izquierdas, compinches de Prieto y un separatista vasco, Irujo, que está como alma en pena para proporcionar a los vizcaínos rebeldes el consuelo

de una cartera, a falta de ayudas más eficaces que no son posibles.

Quedamos a la espera de saber cómo reciben este Gobierno las organizaciones sindicales deliberadamente excluidas del mismo, las masas a las que se les pide los mayores esfuerzos y la sangre en nombre de la revolución.

Esperemos a ver cuál es la actitud de los organismos proletarios que se han jugado todo para instaurar su dictadura y sus temas y que ahora se encuentran con que la tertulia de Prieto, con un doctor y el boticario Giral, es el producto de unas cataratas de sangre y de nueve meses de crímenes y de infamias.

Asustados de su propia obra, la España roja y sus inspiradores de fuera quieren frenar. Será inútil, va ya despeñada y sin control posible.

Una huelga en Montecarlo

Montecarlo.—Por no ser menos que los países que dejan libre desahogo a las agitaciones comunistas, también el pequeño principado de Mónaco está probando las delicias de la propaganda roja, que ha culminado en estos días con la huelga y relativa ocupación de locales, de los empleados y trabajadores de la zona industrial, que comprende una fábrica de pastas, una cervecera, fábrica de chocolates y bizcochos. Los huelguistas piden la subida de los salarios como se ha hecho ya en Francia y según las mismas categorías. Una comisión de cada una de las fábricas se ha trasladado antes a las respectivas Direcciones, y después al Palacio del Gobierno, con un nuevo contrato de trabajo que, sin embargo, no ha tenido por lo menos hasta esta noche la aprobación pedida, y como consecuencia la huelga continúa.



EL SEÑOR

D. Clemente Pérez Redondo

Alferez del Batallón de Voluntarios
y defensor del AlcázarDígnorlosamente su vida
por Dios y por España, el
día 11 de Mayo, en el frente
de los Alijares

A los 28 años de edad

habiendo recibido los S. S.

R. I. P.

Su afligida esposa doña
Carmen Hernández; hija
María Fernanda; padres
políticos don Estanislao y
doña Juana; hermanos políticos
don Eugenio (ausente), don Marcelino y
don Juan José

SUPPLICAN una oración por el eterno descanso de su alma, y les invitan a una misa funeral que se celebrará el día 20 del corriente, a las ocho de la mañana, en la iglesia de Santos Justo y Pastor.

FRENTE DE TOLEDO

Héroes de la Legión

Es un calificativo el que atribuyo a los bravos legionarios de la octava Bandera, que con un valor supremo e inagotable han venido desde las trincheras del frente de la ciudad histórica del Tajo prodigando la tranquilidad de la misma y defendiendo su unión a la España Nacional.

Ha sido digno de admirar el estado de estos bizarros y heroicos jóvenes en su vida de trincheras.

Con los brazos y el pecho descubiertos, tostados por el calor, con el fulgor y centelleo de sus ojos fijos ante el enemigo, el oído alerta, la sonrisa en sus labios, no ansían más que la voz de «Avance la Legión» para recobrar aunque sólo sean palmos de terreno que unan a su Patria y exterminen unos cuantos más de traidores.

No ansían destacarse para recobrar sus fuerzas perdidas, sabiendo que aún les queda sangre en sus venas juveniles y que deben a la Patria.

No le importa que sus cuerpos se llenen de suciedades, si saben que tienen un corazón limpio de traición y lleno de entusiasmo patriótico.

No cantan sus lenguas los himnos legionarios en calles ni plazas, pero sus armas, en unisona armonía, vienen en la trincheras entonando su cumplimiento.

Momentos de dura prueba han atravesado por estos jóvenes legionarios para quedar, una vez más, patente su bravura y heroicidad.

Sería la primera vez que fracasara esta gloriosa Bandera, que tantos méritos ha sabido granjearse enfrentándose ante millares de enemigos en repetidas ocasiones y a los que sólo el arrojo y acometividad de estos bravos leones podría contener.

De esto no hablará mi pluma, sino Bohadilla del Monte, Pingarrón, Toledo y otros parajes recorridos en recompensa de España.

Durísima ha sido la última prueba realizada ante las minas del glorioso Alcázar y ante las silenciosas aguas del Tajo. Nuestros cuerpos se enfrentaron con un potente ejército enemigo dotado de los mejores elementos de guerra, y al que supimos derrotar con gran valor y pericia militar.

No pedimos recompensa alguna por ninguno de estos brillantes hechos. Sólo ya con la satisfacción del deber cumplido, exclamamos con gran fervor patriótico: «Soberbia Ciudad de Toledo: La 8.ª Bandera de la Legión ha derramado generosamente su sangre por unirte, primeramente a la España Nacional, y por último, impidiendo que el enemigo penetre de nuevo en tus calles, avasallando tus riquezas y turbando tu tranquilidad y sosiego. No te reclama por ello homenajes de ninguna especie, sino que reconozcas su obra en tu favor.

Medita que, ya camino de Talavera, esta heroica Bandera marcha; que cuando ya le parecía ver la multitud que le aclamaba en el desfile proyectado, cuando ya le parecía oír el sonido de clarines y tambores, oyó aquel otro de «A mí la Legión», exclamado por sus hermanos de la 6.ª Bandera, que ya defendían tus murallas desde las trincheras. Cuando ya le parecía ver una ciudad toda llena de entusiasmo y alegría aclamándonos, vió otra que con gran ansiedad reclamaba vuestra ayuda. Y esa eras tú,

Y henos aquí, Imperial Toledo, llenos de orgullo a tu lado, satisfechos de la brillante defensa que te hemos prodigado y que sobras agradecer.

Sangre de nuestros hermanos ha regado tu suelo, pero aunque en lo más hondo de nuestros corazones llevamos escritos sus nombres, nada nos importa ello. Te hemos defendido y ese era nuestro lema. Cumplimos nuestro cometido y esperamos hechos análogos, que, en conjunto, escriban con letras de oro el nombre de esta heroica Bandera en el centro de nuestro solar Patrio.

JULIAN SANCHEZ

Frente de Toledo, 15 5 1937.

El objeto de la suspensión de los viajes en zeppelines

Los ex combatientes ingleses en favor de Alemania

Un miembro de honor pide al presidente interceda por evitar la campaña antigermana

El conocido miembro de honor de la Asociación de ex combatientes ingleses, la «British Legión», doctor Sieverts Braunschweig, se dirige en una carta abierta al presidente de la «British Legión» y lo invita a dirigirse en nombre de la Legión contra la propaganda de una parte de la prensa inglesa contra Alemania. Esta invitación se funda en que la prensa inglesa se hace culpable de un envenenamiento peligroso de las relaciones anglo-germanas, pero que la Legión tiene, por otra parte, la misión de intervenir en pro de un mejoramiento del ambiente. El doctor Sieverts deja ver también la dificultad en que se encontraría en caso de continuar esta propaganda, dada su calidad de miembro de honor.

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases
Especialidad en chicharrones
Prueba las inmejorables salchichos que elabora esta Casa
Tondillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

PERRETERIA «EL LLAVÍN»

JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida
BERNAL
FERIA, 128 - SEVILLA

Se procura aprovechar los resultados de la Investigación de lo ocurrido al «Hindenburg»

Una pausable medida de prudencia para aumentar las seguridades

Berlín.—Por orden del ministro de la Aeronáutica alemana, general Göring, ha sido suspendido, como se sabe, el servicio alemán de zeppelines a consecuencia de la catástrofe del dirigible «Hindenburg». El «Graf Zeppelin» no continuará ahora realizando sus servicios a la América del Sur.

Con estas medidas se trata, en primer lugar, de dar un tiempo de espera a las investigaciones sobre las causas de la catástrofe antes de tomar decisión definitiva de la forma de continuar los servicios trasatlánticos con zeppelines. Si bien el «Graf Zeppelin» a partir de septiembre de 1928 ha realizado numerosos vuelos con absoluta seguridad, regularidad y sin accidente alguno, sin embargo se cree que no se debe poner en un posible peligro a pasajeros, tripulación y nave, que tal vez hasta el presente eran desconocidos, pero que ahora se hayan presentado en la catástrofe. La decisión de suspender transitoriamente el servicio de zeppelines se debe entender como medida de prudente previsión, para comenzar de nuevo dentro de poco bajo condiciones más grandes de seguridad, valiéndose de las más recientes experiencias.

Por lo demás, en Alemania han sido recibidas las condolencias de todo el mundo por la catástrofe del «Hindenburg» con profundo agradecimiento. Ha producido especialmente gran satisfacción el que el accidente, tanto en Alemania como en el extranjero, no ha traído consigo duda alguna de la importancia real de las comunicaciones con dirigibles sobre el Océano.

La bárbara condena contra un sin trabajo en Francia

Se le castiga con la pena de muerte por fijar carteles anticomunistas

París.—El tribunal correccional de Soissons ha dictado la sentencia en el proceso Formysin, el trabajador condenado a muerte por un Tribunal revolucionario, por haber fijado manifiestos anticomunistas en las paredes de Soissons. Como se recordará el Formysin que como consecuencia de las heridas sufridas corría riesgo de perder la vista, ha tenido una disminución permanente de la facultad visual. El Tribunal ha dictado una sentencia verdaderamente escandalosa ya que, aun habiendo reconocido culpables a los siete imputados de secuestro de personas y de lesiones, les ha condenado a penas mínimas. Efectivamente, dos imputados, Francat, de 23 años, y Andiaux, de 25, han sido condenados a seis meses de prisión; Billa Coc, de 20 años, a dos meses de prisión, con la condicional, y 50 francos de multa. Loroux, de 44 años, y Mervellet, de 17, a tres meses, con la condicional, y 50 francos de multa. Blancard, de 14 años a un mes, con la condicional. El séptimo imputado, Mascot, ha sido absuelto. El Tribunal ha concedido a Formysin, como parte civil, una indemnización de 75.000 francos.

La Exposición de París se abrirá 15 días después de lo anunciado

París.—La fecha de la Exposición Internacional de París persiste señalada para el 24 del corriente, pero según el «Journal», la apertura al público no tendrá lugar hasta quince días después.

Los sindicatos patronales franceses pueden resistir las tentativas bolcheviques

Una reunión en la Casa de los Productores

París.—Ha tenido lugar el banquete de la Casa de los Productores.

M. Verger, presidente de la Cámara Sindical de los Electricistas franceses, evocó la lucha emprendida por los elementos colectivistas de U. G. T., contra los empleados y contra la propiedad individual.

Valiéndose de ejemplos, mostró cómo la organización de los sindicatos patronales puede resistir victoriosamente a esas tentativas de bolchevización.

M. Loger, ingeniero, subrayó las semejanzas entre la situación social actual de Francia y la de Rusia bajo Kerensky. Una diferencia, sin embargo: la solidaridad patronal puede, en Francia, al salvar el derecho de propiedad, salvar al país todo entero y la civilización.

Las causas de la caída de Largo, según «Mundo Obrero»

Salamanca.—«Mundo Obrero», en su editorial de hoy, comenta la solución de la crisis del Gobierno de Valencia. Dice que la caída de Largo obedece principalmente a las continuas derrotas de las fuerzas, a los fracasos en las batallas libradas y a todo lo que respecta al orden militar, en vanguardia y retaguardia. De otra parte, los sucesos de Barcelona, que demuestran taxativamente la imprevisión del Gobierno responsable, han sido el punto final que ha obligado a Largo a abandonar el Poder en otras manos.

Baja a menos de un millón el número de parados en Alemania

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telef. 94

TALAVERA DE LA REINA

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
:- y Muebles :-

Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

«TAMBORES Y CORNETAS»

Bazar REYES MAGOS

CUNA, 64 - - SEVILLA

POLVORONES OCHOA

SIERPE, 49 SEVILLA

Casa Díaz

La mejor en flambres

TOLEDO

Al entrar Hitler ascendían a más de seis millones los sin trabajo

Se han cumplido las esperanzas que se tenían de que el número de los parados en Alemania había de bajar del millón a comienzos de la primavera de 1937. Las estadísticas alemanas han publicado a fines de abril de 1937 las cifras de los sin trabajo, que es de 961.000. Es necesario remontarse a una década atrás para encontrar una cifra tan baja en la estadística de los sin trabajo. Cuando el Nacional-socialismo tomó el poder, hace cuatro años y tres meses, el número de los sin trabajo en Alemania alcanzaba la cifra de más de 6.1 millones.

La cifra de los parados alemanes ha bajado el mismo día, 30 de abril, el límite del millón, psicológicamente de tanta importancia, precisamente cuando ha sido inaugurada en Berlín por el Führer la Exposición «Concededme cuatro años» probando con ello los éxitos logrados en el terreno de la procuración de trabajo.

El tráfico de armas para Bilbao

Pasan en barcos protegidos por navíos ingleses

Se valen del pretexto de ir a evacuar mujeres y niños

Vitoria.—Los prisioneros y de sectores del frente vasco han declarado que durante estos días han desembarcado gran cantidad de armas de los navíos que protegidos por navíos de guerra ingleses, violan diariamente el bloqueo de Bilbao con el pretexto de recoger mujeres y niños.

De tales navíos—han continuado diciendo los prisioneros—incluso han desembarcado aeroplanos. Por otra parte, incluso algunas ametralladoras capturadas a los rojos son de fabricación inglesa y recientes.

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de

Emilio Martínez

COMERCIO, 36 - - TOLEDO

Anís de «El Andaluz»

Manuel Fernández y C.ª (S. L.)
JEREZ

CASA ALVAREZ

RELOJERIA. OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

Las entrevistas de Livitnoff en París con el Gobierno Blum

Francia queda esclavizada a Rusia

París.—La actividad febril de Livitnoff provoca vivos comentarios en la Prensa. Se señala que las entrevistas de hoy versaron sobre las posibilidades de un nuevo pacto occidental. «Le Matin» destaca que Rusia se convenció en Londres del deseo de Inglaterra de atraer a Alemania a Ginebra todavía antes de una reglamentación general.

Livitnoff obtuvo en París sólo una nueva afirmación del principio de colaboración en el dominio de la seguridad colectiva.

Todas las cuestiones fueron discutidas entre Delbos, Blum y Livitnoff. Francia no aceptará ninguna cláusula que pueda esterilizar el pacto franco soviético.

Los periódicos señalan que el Gobierno del Frente Popular concede la mayor importancia a la colaboración con la Unión Soviética.

El «Morning Post» elogia la normalidad de la vida en la España nacional

Londres, 19.—El «Morning Post» publica un relato de la España nacional, en el que se dice que en la España azul se respira una atmósfera pacífica. En las ciudades y pueblos la vida sigue su curso normal. Lo que más impresionó—añade—es la energía con que todos los campos son debidamente cultivados. Gracias a esa actividad, la España nacional no conoce ninguna escasez de víveres.

La organización administrativa—sigue diciendo—es excelente. El transporte de mercancías se efectúa con rapidez. Los reclutas del Ejército nacional se distinguen por su valor y entusiasmo.

El «Morning» dice que las informaciones relativas a una fortificación de la costa marroquí española carecen en absoluto de fundamento.

Las proezas de nuestra Aviación

Salamanca.—No hace muchos días el Ministro de Marina y Aire del Gobierno de Largo Caballero, confesó que la aviación nacional, con singular maestría vencía todas las resistencias rojas, distinguiéndose por sus vuelos bajos.

Esto es verdaderamente extraordinario, y así lo ha confesado también una de las radios rojas de Bilbao, que decía:

«Los aviones enemigos vuelan a ras de tierra. La lucha en el aire para la aviación enemiga, es una lucha terrestre. Vuelan a la altura misma de un soldado».

Y he aquí que sin proponérselo cantan las proezas de nuestra aviación.

Volar bajo es peligroso, pero volar a la altura de un soldado es una hazaña maravillosa, y nuestros aviadores realizan a diario esta proeza.

Nuestra aviación rompe fortificaciones, corta al enemigo sus contactos y le obliga a retirarse del aire cuando aquélla hace su aparición.

Nuestros pilotos son los mismos de siempre los que efectúan las arriesgadas acrobacias ante el enemigo y los colocan sus bombas en objetivos militares, con precisión matemática.

Otra emisora roja ha llegado a confesar que con los aviones nacionales volando a ras de tierra, la aviación roja no se atreve.

Sigue la persecución en Madrid

Y se prohíben las recomendaciones

Madrid.—Se ha hecho pública una nota del director general de Seguridad concebida en los siguientes términos:

«La policía de Madrid está efectuando importantes servicios, y abriga la esperanza de descoyuntar al enemigo, que se encuentra enrolado en diferentes organismos y que tanto daño viene haciendo en los momentos presentes.

En la actualidad se realizan trabajos de averiguación de los elementos perturbadores y de los que estuvieran ligados por alguna causa a los desafectos al régimen antes del 19 de julio, o los que hubieran actuado con alguna actividad dentro de las organizaciones enemigas, y que ahora se pusieron bajo el amparo de algún carnet o a la sombra de las asociaciones obreras.

El director general de Seguridad espera del vecindario la ayuda en esta labor tan importante, y a la vez ruega a los Sindicatos obreros y público en general se abstengan de visitar o de escribir a esta Dirección o personal a sus órdenes, para interesarse o influenciar acerca de los detenidos actuales o los que se detengan, ya que advierte que aquéllos de los que no se pruebe culpabilidad alguna, serán puestos en libertad.

Los momentos no son para recomendaciones, sino para actuar con energía y con vuestra ayuda.»

La Prensa Inglesa y la crisis del Gobierno rojo

Londres.—La Prensa de anoche presta gran atención a los acontecimientos de Valencia con relación a la crisis del Gobierno rojo.

Interesantes declaraciones de un ex ministro rojo

Por ellos se sabe que los «gobernantes, marxistas han robado en los nueve meses de guerra doscientos millones de pesetas»

Bayona.—El ex ministro Antonio Lara ha hecho sensacionales declaraciones a un periodista.

Estas declaraciones las ha hecho Lara a pesar de que Martínez Barrio y Prieto venían realizando sobre él fuerte presión para evitar que diera la noticia por la importancia que en sí tiene.

Según esta noticia, los elementos del llamado Gobierno de Valencia, han robado en estos nueve meses de guerra unos doscientos millones de pesetas, que se encuentran formando parte de la fortuna personal de cada elemento del Gobierno de Valencia.

VINOS «La Riva»
COGNAC

JEREZ

Toledo y la octava bandera de la Legión CAMINO DE LA GLORIA

Por JOSE MARIA DIAZ ROBLEDO

Arde la tierra, y al nombre de España resuena en los corazones de los legionarios como un canto de gloria.

Atención el lector, que no es solamente leer, sino rumiarse y sentir lo que se lee, porque es digno de leer cuando se dice la verdad, sin mixtificaciones de fantasías.

Camino de Talavera de la Reina va la Octava Bandera de la Legión para recoger en descanso las flores de sus glorias en esta campaña, cuyo pueblo le aguarda lleno de entusiasmo para ofrendarle todo lo que se merece.

Pero se cruza el camino en Griñón, y ya no es a Talavera donde va, es a Toledo, donde la Octava Bandera tiene raíces muy hondas de bravura sobre los Alijares, Cerro Cortado y Ermita de la Gufa.

Bandera que sólo sus legionarios supieron darle un nombre: «La Bandera de los Leones de Bronce».

Desechamos ahora esa fantasía del cronista que escribe sin haber visto nada de la guerra. Volvamos a leer a uno que vive la guerra y que sus ratos de agitación de la campaña no le dejan hueco para escribir, llevando en el corazón el sentimiento de España y en sus fuerzas un átomo de valor de la Octava Bandera.

No apuntémosnos tanto en el favoritismo de la fantasía que, parapetados tras la realidad, ha-

cen un papel ridículo. Hoy solamente hablemos de la Legión en el frente de Toledo, y en particular de la Octava Bandera, que avanza, como sabe avanzar, y sabe cumplir al pie de la letra el Credo de la Legión.

La heroica Sexta Bandera puede dar fe de esta afirmación. La Octava Bandera, en vez de ir a Talavera, vuelve a Toledo, llevando en su corazón legionario un pedazo de Patria escondida, y en su pensamiento, un recuerdo de lo que supo hacer como héroe en los Alijares.

Toledo parece que no recuerda nada. Su comercio se engrandece con la guerra mientras su cementerio se llena de héroes; menos mal que su Alcázar, como un centinela que vigila el campo de combate, sabrá decir con justicia la papeleta que cada uno tuvo encomendada en la lucha.

¡Días 10 y 12 de Mayo! Memorables en el historial de la Legión.

La arena quemante del camino se extiende sobre los montes de Toledo como una alfombra por donde han de pasar los héroes. El canto de los Tercios españoles llenan el espacio de los campos de Castilla la Nueva a medida que cruzan las caravanas de guerreros las cintas ondulantes de las carreteras en busca de la gloria y de la muerte.

¡Qué importa todo, si eso todo está refundido en un ideal que es

un pedazo de su ser, y ese ser es su España! ¡No se muere más que una vez, y al fin hemos de morir! ¡Qué más da ahora que luego!

La Sexta Bandera, en lucha heroica, se defiende contra cuatro brigadas rojas y cuarenta tanques rusos, con un total de 25.000 hombres contra 600. No es aceptable la proporción, pero se defiende venciendo y sucumbiendo simultáneamente entre las notas vibrantes de su himno envueltas con la rabia y las lágrimas cuando por una diferencia tan grande no puede vencer la Legión.

Pero la Octava Bandera escucha en el cerro cercano la voz de sus hermanos de la Sexta: «A mí la Legión», y entonces, ni lágrimas, ni corazones acortados, ni indecisiones, ni nada que entorpezca la carrera, en medio de un fuego enemigo con toda clase de elementos, como lo puede atestiguar todavía las averías en el terreno, se abalanza sobre los tanques en lucha indescriptible, en pelea cuerpo a cuerpo contra los rojos, y los restos de la Sexta Bandera se unen en un abrazo fraternal con sus hermanos de la Octava Bandera y vencen a los 25.000 contrarios, con el himno en los labios y un pedazo de España escondido en lo más recóndito de su corazón.

El campo queda cubierto de cadáveres y los legionarios llenos de polvo por las explosiones de las granadas de los tanques y Artillería, pero respiran con la tranquilidad de una lucha ganada.

La Sexta Bandera es digna de merecer una distinción especial por el combate de este día. La Octava, abrazada a ella como una hermana defensora y vencedora del combate, tal vez merezca la misma distinción.

El sol del ocaso en la tarde trópica, rojo como el corazón de los que querían vencernos, parece que se esconde como avergonzado detrás de la montaña.

El campo está ahito de sangre, en el que se respira todavía el humo de la pólvora, y en los rostros legionarios se percibe la mueca del hombre que no le da importancia a la vida.

Junto a ellos duermen los vencidos en un sueño del que no han de despertar jamás.

Fué otra victoria para España, otra gloria más para la Legión. Toledo debe meter en su corazón otros recuerdos más de la Octava Bandera.

La Embajada del Perú en Madrid, asaltada y saqueada

Antes habían sido violadas las cajas que la Embajada tenía en un Banco

Enérgica protesta de la Cámara peruana

Lima.—Ha causado gran indignación en todo el Perú la noticia de haber sido asaltada la Embajada peruana en Madrid por la Policía roja.

El Gobierno de Perú ha publicado una nota dando cuenta a la opinión de que el Consulado del Perú en Madrid ha sufrido un registro de la Policía, que asaltó el edificio, penetrando por los balcones.

También dice en la nota que en otra ocasión ya denunció el representante del Perú en Madrid que habían sido violadas por las milicias marxistas las cajas que la Embajada tenía en el Banco Hispano-Americano, y a la protesta por el vandálico hecho se contestó únicamente por las autoridades rojas que el contenido de las cajas había sido trasladado a Valencia, sin que se haya vuelto a saber nada más de ello.

Ahora, para practicar el registro, la Policía acordonó el edificio, emplazando, incluso ametralladoras, y los asaltantes se apoderaron de cuantas joyas y dinero había, llevándose los trescientos refugiados que había en la Embajada.

La protesta del Perú

Lima.—La Cámara ha protestado hoy por el registro efectuado por patrullas de control en los locales de la Embajada peruana en Madrid. Se ha dado el detalle de que entraron después de haber roto los cristales de una ventana, robando todas las joyas, apoderándose de trescientas personas que allí había y llevándose la documentación de la Embajada después de forzar las cajas en donde las guardaban.

La explicación que da el Gobierno de Valencia

Valencia.—La radio valenciana dió ayer una referencia del asalto de la Embajada del Perú en Madrid, perpetrado por agentes de Policía del llamado Gobierno de Valencia.

Dándose cuenta del escándalo que la primera noticia había producido, comunicaban por la emisora valenciana una nota oficial del ministro de la Gobernación, diciendo que el servicio prestado por expresa orden del jefe superior de Policía de Madrid, en una Embajada, merecía un cálido elogio y hasta una espléndida recompensa.

Afirma Galarza que no se ha violado ningún derecho (así como suena), sino que se ha reducido estrictamente a un servicio puramente de técnica policíaca; los detenidos son enemigos más peligrosos para el régimen que los que nos combaten desde las trincheras facciosas; cuando se dé cuenta detallada de este asunto causará verdadera sensación.

De esta manera traían de justificar la grave infracción del Derecho internacional.

El padre de Federica Montseny arremete duramente contra Prieto

Salamanca.—Federico Mural, padre de Federica Montseny, que fué ministro de Sanidad en el Gobierno de Largo y ahora ha quedado fuera de él, dice en una carta escrita a un amigo: «Por fin, se impuso la funesta política de Prieto, el arrivista y traidor de siempre; pero le auguro un final trágico. La masa catalana sabe lo que significa esta nueva farsa y no se dejará conducir por el camino a que quieren llevarla los que no les importan los intereses del pueblo. Lo que quieren Prieto y comparsa es masacrar a la clase proletaria; pero no se saldrán con la suya, porque antes se hundirá todo.»

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

Batidos por el fuego enemigo, los Requetés entran en Amorebieta

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Prieto, amo del nuevo Gobierno rojo

Veladas amenazas en su programa contra los anarco-sindicalistas



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo:

Después de la crisis del Gobierno rojo, parece que don Inda se ha hecho el amo, resultando derrotado el Canallero y la tendencia de violencia que representaba. Indalecio, al quedarse con la cartera de Defensa, sólo ha logrado la mitad de su ideal, que hubiera logrado completo ocupando también la Presidencia. Pero ya vereis cómo de acuerdo con su siervo Zuazegostia aprieta las clavijas a los anarco-sindicalistas, porque tiene madera de dictador.

Que Prieto inspira al nuevo Gobierno salta a la vista. Anoche se reunió éste de doce a dos de la madrugada, y don Inda, al salir, facilitó una nota a la Prensa, en la que dice que el Gobierno acordó suprimir el Consejo Supremo de Guerra, cuyas funciones llevará en adelante el Gobierno en pleno, y reformar el Estado Mayor Central. Mañana el nuevo Gobierno cumplimentará a doña Manolita y habrá nuevo Consejo.

Informó Prieto a la Prensa acerca del programa, que es el siguiente:

«Primero.—El Gobierno, considerándose representante de todos los partidos del Frente Popular, se dedicará por todos los medios a combatir la rebelión y asegurar el orden público.

Segundo.—Ya que no le ha sido posible incorporarse a los representantes de las organizaciones sindicales espera que éstos rectifiquen su actitud y le presten colaboración».

Anuncia que se presentarán en seguida al Parlamento; se declaran continuadores de la política internacional de sus antecesores, protestando contra el pacto de No Intervención, y termina dedicando un recuerdo a los muertos por los servicios prestados a las ambiciones de esos mismos dirigentes.

En Valencia es acogida con gritos

libertarios la solución de la crisis :-:

Lo más interesante del programa del nuevo Gobierno rojo son las veladas amenazas a los anarco-sindicalistas. Claro que éstos no están satisfechos, y se dice que en Valencia había enorme expectación en las calles durante la crisis, y que, al saberse la solución, los grupos prorrumpieron en vivas al comunismo libertario, a la FAI, a la CNT y al POUM.

Indalecio se propone desarmar y someter a los anarco-sindicalistas; pero éstos son los amos en Cataluña, Valencia y otras poblaciones, y además son los más valientes y pudieran ser muy bien el castigo de ese Gobierno, sin contar lo que podrían hacer si les diese por retirarse de los frentes de combate.

«L'Acción Française» protesta contra la campaña de falsedades que hace contra nosotros la Prensa extranjera.

Hace dos o tres semanas que venimos avanzando hacia Bilbao; pero los rojos nos derrotan siempre por la radio. Desde nuestras posiciones actuales, podemos bombardear Bilbao sin cañones de muy gran alcance. Acaso el bombardeo de la ciudad sea respuesta cualquier día de estos a esa campaña de mentiras.

Radio Barcelona inventa que un avión nuestro cayó hace días en su zona, cerca de Port-Bou, agregando que ahora lo han encontrado en el monte, y que era alemán, llevando la cruz gamada en sus alas. Hay que ser idiotas para decir esto, pues además de que por allí no ha caído ningún avión nuestro, cuando nosotros compramos aviones extranjeros lo primero que hacemos es pintarlos y ponerles nuestro emblema.

Otros veintisiete aviones rojos, extraviados, han vuelto a aterrizar en suelo francés, siguiendo su viaje hasta la frontera. Así pueden decir los periodistas extranjeros residentes en Bilbao que antes los vascos no tenían aviación, pero que ya la van teniendo. «L'Action Française» dice que esos aviones procedían de un pedido del Gobierno rojo, desembarcado en el Norte de Francia. Análogamente se conduce Inglaterra, pues en los buques destinados a la evacuación de Bilbao está entrando material francés e inglés, en parte recogido. Ellos quieren prolongar la guerra para extenuar a España; pero nuestro país se levantará pronto y será grande y rico, habiendo de cotizarse en la política internacional.

Por último, el general se refiere a las operaciones de Bilbao, y denuncia al mundo la canallasca conducta seguida por los rojos con Amorebieta, lo mismo con la ciudad que con sus habitantes.

Superan su cometido y salvan a numerosos refugiados en la iglesia

Coinciden todos los evadidos en sus acusaciones a los separatistas vascos

(Del enviado oficial de guerra)

Vitoria.—El júbilo inmenso de que hablaba ayer se trocó hoy en lluvia torrencial que arrojó en este sólo día más agua que todo el invierno junto. No ha podido haber operaciones bélicas. En cambio, he presenciado otra operación humanitaria tanto más trascendental que la guerra. Ha sido así. Ya dije ayer que nuestras columnas habían quedado a menos de un kilómetro de Amorebieta. Desde estas posiciones se veía los incendios del pueblo, que indicaba bien a las claras que los rojos separatistas estaban haciendo una vez más una faena de las suyas. Por si los incendios fueran pocos, se escucharon durante toda la noche explosiones tremendas de dinamita que indicaban cómo se estaban destruyendo los edificios. Nuestras tropas contenían más su coraje ante el bárbaro espectáculo, pero no podían moverse porque el mando, para evitar las acostumbradas calumnias de los rojos y sus simpatizantes, había prohibido que se entrase en la ciudad, ya que esta vez no cabe echar la culpa de su destrucción a los aviones nacionales, puesto que llevan tres días sin poder volar.

Pero en la mañana de hoy comenzaron a llegar a nuestras posiciones grupos de mujeres y niños escapados de Amorebieta. Era un cuadro trágico el que ofrecían aquellos seres subiendo por las laderas bajo la lluvia, cayendo aquí y levantándose allá, teniendo que tirarse al suelo cada veinte pasos porque los rojos, situados en lo alto de los montes que dominan el pueblo de Amorebieta, en dirección a Bilbao, hacían a los pobres fugitivos fuego de fusil y ametralladora.

Las infelices mujeres con sus muchachos en los brazos, medio destrozadas, chorreando agua, llegaron al fin a nuestras líneas y ante el jefe superior, hincadas de rodillas, clamaban auxilio, porque decían que allá habían quedado más de 2.000 desgraciados en el pueblo y que todavía iban a ser víctimas de la ferocidad de los rojos si no se les auxiliaba en seguida. Como no se podía contravenir la orden de no descender a Amorebieta, que se encuentra en una holla entre las laderas, se autorizó a varias patrullas de Requetés para que saliesen en exploración hasta las primeras casas del pueblo y vieses si con su amparo podían salvar las vidas de los que allí quedaban.

Así se hizo. Los bravos Requetés no se limitaron a un reconocimiento, sino que, siguiendo las indicaciones de los evadidos, llegaron hasta la iglesia, en cuya torre estaban refugiadas más de 350 mujeres y niños y ancianos, a los que trataban de salvar. La barbarie enemiga todavía encontró manera de hacerse patente y, al salir de la iglesia aquellos desgraciados, con una ametralladora que tenían enfilada hacia la iglesia, hicieron fuego, causando varias víctimas.

Aún así, se han salvado más de 350 personas, que llegaron famélicas, trágicamente destrozadas a Durango, donde se les atendió cordialísimamente.

Cuentan horrores de lo que han pasado en Amorebieta, y afirman que llevaban tres días sin probar bocado. Asimismo aseguran que los rojos separatistas han volado varios edificios con sus habitantes dentro.

Los Requetés, antes de abando-

nar el pueblo, colocaron en lo alto de la torre una bandera nacional, lo que exacerbó la ira enemiga, siendo milagroso que nuestros bravos muchachos pudieran salir de Amorebieta casi indemnes, dado el fuego de fusil y ametralladora que hicieron contra ellos.

Es muy significativo que todos los evadidos coincidan en declarar que los vascos separatistas han completado la destrucción de Amorebieta con los rojos dinamiteros asturianos en la comisión de sus bárbaros crímenes.

Por suerte para nosotros este hecho salvaje de la destrucción de Amorebieta no quedará oculto, porque el mundo sabrá de él con todos los detalles, gracias a que uno de los corresponsales extranjeros estaba en Durango y, al enterarse de que salían las patrullas salvadoras, valientemente se decidió a acompañarlas y llegó hasta las primeras casas de Amorebieta, sacando numerosas fotografías y viendo plenamente la tragedia de aquellos infelices españoles.

El Generalísimo visita el frente de Vizcaya

Quedó satisfechísimo de las operaciones

Vitoria.—El domingo estuvo varias horas en la ciudad el Generalísimo Franco, quien visitó el frente. El Generalísimo quedó muy satisfecho del resultado de las operaciones.

La heroica bandera de Tiede

Fué el primero que entró en Toledo al frente de sus tropas

Tiede Zedem fué un legionario que, alistado como simple soldado hace años, alcanzó por su heroísmo el grado de capitán. Al frente de sus tropas, fué el primero que entró Toledo. Elevado a comandante, murió gloriosamente hace dos meses en el frente de Madrid.

Esta bandera distingue por la extraordinaria bravura con que lucha en el frente de Córdoba, habiendo recibido felicitaciones especiales del coronel Castejón y del general jefe de la Legión Juan Yagüe, que termina con estos gritos: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva la Legión!

El comandante jefe de la bandera de Tiede, don Rafael Herro Martínez, da cuenta a su jefe de la conducta de la bandera con estas palabras: «Como prometí al tomar el mando de la nueva bandera de Tiede de hacer cuanto pudiera para igualar a las demás, hoy tengo la satisfacción de poder enviarle las copias de los telegramas y relación de conducta en el combate re-

cibidos de mis superiores en el Ejército del Sur. Me honro en comunicárselo, manifestándole que nos sentimos estimulados por las felicitaciones de nuestros gloriosos generales y jefes, y que haremos cuanto podamos para superar nuestra conducta legionaria, fortalecida y amparada siempre en el constante recuerdo de las conductas de las viejas banderas y legionarios fundadores, nuestra fe en España, en nuestro Caudillo Franco, y nuestra alegría en estos momentos nos hace levantar los gorros en alto con los gritos regimentarios, y gritamos con toda nuestra alma: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva Tiede! ¡Viva la Legión!»

Número suelto... 0,15
atrasado... 0,30

Continúan los asesinatos en la provincia de Gerona

Salamanca.—«La Vanguardia», de Barcelona, publica informes según los cuales en la provincia de Gerona continúan siendo asesinadas las personas, aunque oficialmente digan otras cosas las autoridades catalanas.

En el puerto de La Celsa aparecieron los cadáveres de veinticinco milicianos de la C. N. T., sin que se sepa quiénes son los asesinos.

En la carretera de Cadaqués también aparecieron asesinados el alcalde, el telegrafista, dos concejales y el maestro de escuela.

Más de cien vecinos de pueblos comarcanos han buscado la salvación por el mar, internándose en Francia.